

THE BOOK REVIEW PRESS

図書新聞

3359号

〒189-0075東京都新宿区高田馬場3-13-1
電話03(5937)3918 FAX03(5937)3919
購読料(税込) 14,400円(1年)
半年2,200円(600円) 郵費00150-2-613461
http://toshoshimbun.jp

定価 260円
(本体241円)

発行 武久出版株式会社

齊藤日出治 著
グローバル資本主義の
破局にどう立ち向かうか
市場から連帯へ
4・10判 A5判130頁 本体900円
発行：河合文化教育研究所
発売：河合出版



グローバル主義という考え
方、あるいはグローバルイゼー
ションという現象が、いわれ
て、二十年以上の時間が経過
したことになる。ポスト冷戦
期に入って強大な「国家間の
確執の終焉」ともに到来した
かのよみない環境を超えた多様
な波動は、ある種の理想世界
がかざりつらもちつらくかの
ように歓迎されてきたこと
を、わたしたちは忘れては
ならない。しかし、やがて
アンチ・グローバル主義を掲
げた一九九九年のシリアトル暴
動を契機として、ネグリ・ハ
ート『帝国』(二〇〇〇年)
の刊行を境に、グローバル
ムは、あまたな帝国主義的な
様態でものを切脚されて
いく。

連帯と協働をとりもどす

「画一化され一元化され」ていくことだけは、
否と大きな声でいうべきではないだろうか

植田 隆

本書の著者、グローバル
イゼーションを「国家という任
切りを越えた」ショッペン
グ・モール」のような「諸國
が広がって」る過程を意味し

するとして、次のように述べ
ていく。「略」商品やモノ物を市
場で売買する関係によって組
織されるようになります。世
界中のひとびとの日常生活が
商品によって画一化され一元
化されます。(略)しかし、
このグローバルイゼーションが
じつはわたしたちの暮らして
生存を脅かし、破壊する暴力
の源泉だとわかってきたとい
う気が、よほどあります。」

「グローバルイゼーションの時
代とは、民間資産をたくさん
保有している人が所得をすす
げず増やす社会である。民間
資産を相続するひとが富を有
利に増やすので、その富を世襲
財産社会だとわかってきたとい
う感じがする。」

「このように述べている著者
の考えは、わたしは全面的に
首肯するしかない。たがえそ
の道筋が、至難な思案をた
てたが。」

(評論家)

あり、ひとびとの共同のきず
なを破壊し暮らしての自律を奪
うたがいの憎悪と敵対心を
あおる立てる世界でした。「
わたしたち、巨額の富を
築く」「ひとびとの富を
とる像を想起して、直ぐに
インターネットや通信システ
ムが高度化しながらグローバ
ルに拡大、普及させてきたこ
とで巨額な富を得てきた一群
の起業家たちが思ひを馳せる
ことになる。貨幣経済はも
ろに实体经济ではなく、メン
ロンのキーホールに触るだけ
で、物を買ひ、物を売ひ、商
品を流通させていく。」

「国家とは、権力を何にか
らいつかぎに握ることに
まよひ、つまり一見、マナーキ
ーな現存をなせるが、これま
での国家も権力とは異なる超
国家も超権力もたつたものが
至るところに潜んでいくとい
うことになる。」

「巨額の富を
築く」「ひとびとの富を
とる像を想起して、直ぐに
インターネットや通信システ
ムが高度化しながらグローバ
ルに拡大、普及させてきたこ
とで巨額な富を得てきた一群
の起業家たちが思ひを馳せる
ことになる。貨幣経済はも
ろに实体经济ではなく、メン
ロンのキーホールに触るだけ
で、物を買ひ、物を売ひ、商
品を流通させていく。」

「わたしたちが選んできた道
は、国家を超えてもめられる
社会を、市場を、国家を
任せることだ。わたしたち
の日々の暮らしては連帯と協働
をとりもどすことだ。つまり組
織しなければならぬ。この
道は、じつはわたしたちが多様
なわたしたちを開かれてくるの
だ。」

「わたしたちが選んできた道
は、国家を超えてもめられる
社会を、市場を、国家を
任せることだ。わたしたち
の日々の暮らしては連帯と協働
をとりもどすことだ。つまり組
織しなければならぬ。この
道は、じつはわたしたちが多様
なわたしたちを開かれてくるの
だ。」

「わたしたちが選んできた道
は、国家を超えてもめられる
社会を、市場を、国家を
任せることだ。わたしたち
の日々の暮らしては連帯と協働
をとりもどすことだ。つまり組
織しなければならぬ。この
道は、じつはわたしたちが多様
なわたしたちを開かれてくるの
だ。」